
【新闻背景】 9月1日，位于深
圳莲花山脚下的展鹏足球场结束了
长达12年的运营。据悉，这片每周
可接纳约300支业余球队的绿茵场
或将被两栋高档写字楼取而代之。
今年年初，在得知展鹏足球场被规
划为商业用地、面临拆除之后，一些
球队发起了“反对拆莲花山球场建
高楼之全民大签名”活动。截至3
日凌晨两点，已有28740人投反对
票，比例高达95%。（9月4日《扬子
晚报》）

深圳莲花山展鹏足球场关门
了，这事儿在当地媒体圈形成截然
不同的两种态度：一种强调民生，主
张维护踢球者的权益；一种强调法
治，提醒球场的非法性质。

从情感上说，偌大一个足球场，
十多年陪伴，承载了多少青春与激
情，市民多有不舍实为人之常情；从
法理而言，这样一个足球场，却是鸠
占鹊巢，霸着政府储备用地的位置，
不清不楚地进行着商业运营。

数万人投票反对，确是民意。
在展鹏足球场之前，深圳已有至少8
个业余球场先后被拆掉。球场越来
越少，不少的草根足球队为了踢球
不得不四处“打游击”。这是问题的
根源。当地文体局称，据不完全统计，
福田区有57个足球场，其中有部分属
于学校管理，未能全面面向市民开
放。换句话说，拆不拆展鹏足球场并
非是问题的关键，关键是拆了之后，这
些球队该怎么办？

这里有两个层面的问题。一是
背离法理的煽情，无异于胡搅蛮
缠。早在2012年，由于深圳儿童医
院停车难，占用国有储备用地的展
鹏足球场被“切一刀”。彼时，尽管
有争议，但大家了解到了展鹏足球
场“涉嫌违法侵占国有储备用地”的

事实。两年过去，公众对法律有了更多的
认识，也加深了“个体极端意见诉求的表
达不能左右司法”的共识。多打几场球固
然很爽，但是，“展鹏”必将成为城市法治
进程中的一个怪胎，其背后的执法与监管
问题也越发突出。

二是球迷的合理诉求，也要找到一
个制度化的出口。不少人说，展鹏足球场
既是非法用地，“被拆”就天经地义，但有
一个事实无法遮掩：市民原本就有限的健
身、运动空间，正在被高楼大厦所侵蚀、挤
压。那么，在这样一个节骨眼儿上，地方
部门能不能推进两件事：一方面是加快现
有运动场地的开发与开放，提高既有场馆
的利用效率；另一方面，要着眼长远，尽管
寸土寸金，还是要在前置规划阶段考虑为
体育产业多辟一方绿洲。

国家体育总局数据显示，目前我国
经常参加体育锻炼的人数达到4亿，但
人均体育场地面积仅 1.2 平方米，远低
于日、韩等周边国家的平均水平。国务
院 9 月 2 日召开常务会议，提出要加快
发展体育产业，促进体育消费推动大众
健身。那么，深圳“一个足球场的告
别”，能否成为新球场的开端呢？

■洛浦听风

如何解读“一个足球场的告别”？
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洛谭有话

8名学生入诸葛一中，伊滨区东吉小
学教师宋会阁为此写信一封，详述特长与
不足，请新教师多关照。轻轻的信封中，
装着密密的汉字，更装着深沉的爱心。毕
业了，升学了，任务结束了，有些东西却总
是放不下，这样的教师还有多少？

教师的职责在教书，更在育人。
教书需爱心，育人更需爱心。然而，当
金钱成为社会奉行的一般准则，当应

试教育还是指挥棒，学生就难免成为
功利指标，甚至是讨价还价的商品，考
多少分、上什么学才重要，出了校门谁
还负责？但这，实在不正常，也辜负了
灵魂工程师的称号。

为人师表，就该用爱心去塑造，用
人格去熏陶，甚至让每一句话、一个表
情、一个动作烙在学生心中。向这样
的教师致敬！

信中有“心”

没压力就没动力？
近日，市网管办在公布今年上半

年我市新浪、腾讯政务机构微博前十
名的同时，也指出了部分政务微博存
在的问题和今后的管理方向。对此，网
友有话说。

名单体现出的“信息量”不小。
@starloveleaf21 发言：两个前十名中，
公安、交通、教育、通信、质监、司法占
多数，从侧面可以看出老百姓平常最
关注什么。@一页西国感慨“意料之
中”：恐怕这个排名会持续很久。

不少政务微博已变成“僵尸微
博”！@猫的嫁衣打趣：点开某个政务
微博，竟然还是一个多月前的样子，
我还以为是网页卡了。@天枰座的奶
茶认为部分政务微博反应太过迟钝：
回复网友的问题，一般需要花两三天
甚至更长时间——是真的没看见？

与网友互动是一门学问。在@继
承人杜齐看来，互动首先要明确谁主
动：“你问我答”式的互动方式已经

过时了，政务微博要避免变成“咨询
台”。@白小宁你好可爱认为互动应
避免讲“官话”：不要总是一副高高
在上、冷冰冰的样子，文字通俗些不
行吗？@薛智之 0616 补充道：互动的
重点在于答疑解惑，这就要求政务
微博的管理员自身要有一定的业务
知识。

对百姓来说，政务微博关键是该
“管用”。@大兔纸想要腹肌发言：网友
反映的问题经常石沉大海，难道互动就
是微笑着听完大家的诉求，然后不了了
之？@lvming36表示赞同：应明确自己
的定位和作用，如果不能解决实际问
题，要你有什么用？

管理不当，关键还是没压力？
@喊我黄三金建议将政务微博纳入
对所属单位的绩效考核：没压力就没
动力。@陕西冯燮最后说：半年排一
次名能起的督促作用太小，监管还须
及时跟进。 （王斌 春兴）
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